

# 令和6年度第2回仙北地域協議会会議録

令和6年6月21日

仙北地域協議会

# 令和6年度第2回仙北地域協議会会議録

## 目次

■開催日時	1
■開催場所	1
■出席委員	1
■欠席委員	1
■出席職員	1
■次第	1
■開会	2
■会長あいさつ	2
■支所長あいさつ	2
■会議録署名委員の指名	3
■議事	3
■報告	9
■その他	10
■閉会	16
■署名	16

# 令和6年度 第2回仙北地域協議会 会議録

---

■日 時：令和6年6月21日（金） 午後2時00分

■会 場：さくまろ館 大研修室

■出席委員：10名

加藤和浩、小松彩香、小松利也、佐々木千秋  
佐藤尚、佐藤立哉、須田綾子、須田和久  
田村雅史、吉田和博

■欠席委員：4名

伊藤歩美、鈴木弘、風登若子、室谷裕子

■出席職員：6名

佐々木博喜（仙北支所長） 伊藤優子（市民サービス課長）  
渋谷亘（農林建設課長） 竹村智子（公民館長）  
碓谷真澄（地域活性化推進室副主幹）  
草薨友也（地域活性化推進室副主幹）

■次 第：

- 1 開会
  - 2 会長あいさつ
  - 3 支所長あいさつ
  - 4 会議録署名委員の指名
  - 5 議事
    - (1) 仙北地域振興計画の進捗状況について
    - (2) 令和6年度地域枠予算執行状況について
    - (3) 令和6年度東部地区地域協議会合同研修並びに大仙市仙北地域の未来を語る会について
  - 6 報告
    - (1) 彩色千輪プロジェクトについて
  - 7 その他
  - 8 閉会
-

(午後 2 時 0 0 分 開会)

○地域活性化推進室 草薨副主幹 (以下「草薨副主幹」と表記)

本日は、お忙しいところご出席いただきましてありがとうございます。ただいまから、令和 6 年度第 2 回仙北地域協議会を始めさせていただきます。はじめに佐々木会長よりごあいさつをお願いします。

○佐々木会長 (以下「会長」と表記)

皆さんこんにちは。今日はお忙しいところ、ご都合つけていただきましてありがとうございます。第 2 回目の仙北地域協議会ということで、話題が盛りだくさんだとおもいますので、私のお話は少しで終わらせていただきたいと思います。まず、梅雨入りしまして、どんよりとしてお天気が続いておりまして、熱中症とか体調を崩している方もいらっしゃいますので、飲み物をお持ちの方は適宜、飲みながら会議のほうにご参加いただきたいと思います。そして、明後日いよいよ大音郷というイベントがあります。私事になりますけれども、6 組の出演者の中 3 人が仙北地域出身ということで、かさはらもとじさんが初回から出演されているんですけども、のど自慢大仙市大会でもチャンピオンになられて全国大会でも素晴らしい成績を収めた須田福児さん、そして大変恐縮ですが、私の娘の佐々木英美莉も出ることになりまして、大曲の市民会館でありますので、仙北地域の方がこんなに出るのは初めてのようですので、ご都合つきましたらよろしく願いいたします。それでは、今日もたくさんの内容での会議ですので、この後皆さんの忌憚ないご意見をいただきながら、いつも気になっていることとか、お気づきの点をたくさんご発言していただきたいと思います。よろしく願いいたします。

○草薨副主幹

ありがとうございました。次に佐々木支所長よりご挨拶を申し上げます。

○佐々木支所長 (以下「支所長」と表記)

皆様、おつかれさまでございます。本日は、ご多忙の中、第 2 回仙北地域協議会にご出席いただきましてありがとうございます。先ほど、会長のほうからのあいさつにもありましたが、関東のほうが今日、2 週間位遅れて梅雨入りしたということで、まだこちらのほう梅雨入りしておりませんが、蒸し暑い、今日も非常に暑い天気が続いているところであります。さて、昨年でしたけれども 7 月 1 4 日から仙北地域に限らず、大雨の影響で非常に被害があったと、仙北地域においては、丸子川、川口川の増水がありましたけれども、大きい被害がなく過ごせたということで、良かったなと思っております。これから出水の時期を迎えていますので、災害なく穏やかに、あまり暑くない過ごしやすい夏になってくれればと願っているところであります。話が変わりますけれども、前回の会議でもお伝えしましたが、大仙市は来年の 3 月 2 2 日に合併して 2 0 年を迎えます。各地域で 2 0 周年の冠を介した事業がたくさん実施されることになっております。共にまちをつくる共創のまちづくりをテーマにしてメモリアルイヤーとして市内各所で周年事業が開催されることと

なっておりますので、ますます市内が元気に活性化されていくものと思っております。さて、本日の案件でありますけれども、仙北地域振興計画の進捗状況、地域予算執行状況、東部地区地域協議会合同研修会並びに仙北地域の未来（あす）を語る会についての3件、報告といたしまして、彩色千輪プロジェクトについて、そして、その他としまして地域公共交通に関する案件となっております。以上の案件につきまして、よろしくご審議を賜りますようお願い申し上げます。あいなつとさせていただきます。本日は、どうぞよろしくお願い申し上げます。

#### ○草薙副主幹

ありがとうございました。この後の進行につきましては条例の規定に基づきまして佐々木会長をお願いいたします。

#### ○会長

それでは、会議を始めます。そして本日、伊藤歩美委員、鈴木弘委員、風登若子委員、室谷裕子委員より欠席の届け出がなされておりますが、委員の2分の1以上の方が出席されておりますので、会議は成立していることを報告いたします。次に会議録署名委員の指名を行いたいと思います。会議録署名委員は、加藤和浩委員と吉田和博委員をお願いいたします。それでは、議事を進めてまいります。まずは、(1)の「仙北地域振興計画の進捗状況」について事務局より説明をお願いいたします。

#### ○支所長

市民サービス課 伊藤課長（以下「市民サービス課長」と表記）  
農林建設課 渋谷課長（以下「農林建設課長」と表記）  
仙北公民館 竹村館長（以下「館長」と表記）

【資料1に基づき説明】

#### ○会長

はい、ありがとうございました。ただ今の説明につきましてご質問、ご意見ございましたら皆さんお願いいたします。

館長さんの説明で地域を探る（仮称）せんぼく学の講座開催っておりますけれども、とてもいい活動だと思います。毎年実施しているようですが、講座の名前というのは、その都度決めているものでしょうか。

#### ○館長

ここに載っている名前は、この計画が出来た当時の名前になっておりますので、現在はふるさと探訪楽園ツアーという名前がありますので、その名前で実施しています。

## ○会長

分かりました。ありがとうございます。子ども達が故郷の良さを知ることは、秋田離れの解消に繋がるかもしれないので、継続していただきたいと思います。他に皆さまありませんか。そうしましたら、(2)の「令和6年度地域枠予算執行状況」について事務局より説明をお願いいたします。

## ○地域活性化推進室 碓谷副主幹（以下「碓谷副主幹」と表記）

### 【資料2に基づき説明】

## ○会長

ありがとうございました。ただいまのご説明についてご質問、ご意見がございましたらお願いいたします。

## ○須田和久委員

6番の池田家顕彰会設立20周年記念事業のことですけれども、私から追加でご説明させていただきたいと思います。実は、重要文化財の洋館で大正ロマンカフェということでコーヒーを提供したいと前から考えてまして、今回地域枠予算を申請させていただきました。皆さんにSNSを通じて飲みたい人を募集したいと思っています。実施時期は秋ごろを予定してまして、午前5組10名様、午後5組10名様ということで、本当に喫茶店を経営している方にコーヒーを入れてもらって本格的なコーヒーということを計画しています。ポイントになるのは、国の重要文化財の中でコーヒーが飲めるということのを売りにしたいと思っております。コーヒーが好きな方だったら応募してくれるんじゃないかなと思っていますが、ただ、広報とかでPRしますと、いっぱい応募が来て収集つかなくなるかなと心配もしていますので、SNSとかFMはなびでPRしていただけないかなと思っています。

## ○会長

どんな形で、予約って形になりますか。

## ○須田和久委員

そうです。事前に申込みという形でやりたいと思っています。

## ○会長

例えば、一人で申し込まれた方がいた場合はどうなりますか。

## ○須田和久委員

そういった場合は、誰かと組んでもらうような形になるかと思っています。

## ○会長

今回、20周年記念の事業で行うということですが、多分すごく評判になると思いますが、継続して期間限定という形で行っていききたいという感じはあるのでしょうか。

## ○須田和久委員

もちろん、続けていきたいと思っています。コーヒー屋さんのほうでは土日でもいってことでしたので、1回じゃなくて年に何回か。春とか秋に開催したいなどは思っています。

## ○会長

須田委員ありがとうございました。みなさん他にご意見ございますか。

はい、そうしましたら(3)の「令和6年度東部地区地域協議会並びに大仙市仙北地域の未来を語る会」について事務局よりご説明をお願いいたします。

## ○草薙副主幹

### 【資料3に基づき説明】

## ○会長

はい。ありがとうございました。記憶に新しいのは、今年の2月ですね。太田で鈴木空如について公民館の高橋さんからご講演をいただいて、中里温泉で懇親会をしたというのが2月だったんですけど、その時に次回は仙北地域で開催しますって私も約束をしたんですが、今回しっかりとおもてなしをする番なので、この内容で事務局案をだしてくれましたけれども、これについて話し合いをしていきたいと思います。

先ほども池田氏庭園が20周年ということで、それに合わせて東部地区協議会で見学というのは、私はいいかと思うんですが、須田綾子委員いかがでしょうか。時期的に紅葉がきれいな頃でしょうか。

## ○須田綾子委員

天候にもよりますけれども、11月に入ってからの方が涼しくなって紅葉のほうは綺麗です。いつもだと閉まる頃（一般公開終了）、遅い時期のほうに紅葉は綺麗です。

## ○須田和久委員

ただ、あまり遅いと雪が降ってきますので、お客さんが一番入るのは11月3日の文化の日です。平日だったらそんなに込まないと思うんですけども、11月に入るとどんどんお客さんが増えてきます。なのでゆっくり見たいのであれば、10月末のほうがいいと思いますし。庭だけ回るとすればだいたい1時間の説明です。特別に洋館の2階も見学

するとなれば、1時間半の時間を取って欲しいと思います。もし、予算があれば旧宅の穆叙亭でお抹茶を出してもいいかと思います。お茶の先生へのお礼が必要になるんですけども。

○会長

洋館で、コーヒーとケーキっていうのは、人数的に難しいでしょうか。

○須田和久委員

さっき、写真で見てもらったとおり最大で10人なので厳しいかと思います。

○会長

穆如亭のほうはお座敷ですよ。

○須田綾子委員

そうです。天気がよければ、外でもできます。

○会長

是非。いいアイデアなので。池田邸にご自宅に近い吉田委員、何かご意見伺ってもよろしいですか。

○吉田和博委員

小さい頃、当主のおばあちゃんと遊ばせてもらった記憶があるんですけども、一つ気になったことが、どこまで見学ガイドしていただけるのかっていうことと、大仙市って外国人誘致に、本郷家もそうですけれども力を入れている感じがしたので、池田氏庭園のほうも外国人誘致していただければなと思います。一企業でやるのは大変だと思うので、市と企業で外国人を呼べるようなシステムを作ってくれればなと思います。あと最後に洋館をバックにして花火が上がった写真が撮ればパンフレットなんかにも載せればいいところだなと関心を持つ人もいます。東京の北区にある旧古河庭園っていうのが、今の時期バラが咲いて外でコーヒーが飲めてっていうことで今の時期すごい人なので、東北の旧古河庭園になるように外国人をいっぱい呼んでいただければなと思います。

○会長

はい。ありがとうございます。吉田委員の今後の展開というか、須田委員いかがですか。

○須田和久委員

貴重なご意見ありがとうございます。コロナ禍前には、外国人の団体がバスよく来てました。韓国、中国、台湾の方が多かったです。コロナ禍以降は、外国人の団体さんはほ

とんど来てないです。ALTの方につきましては、綾子委員が顔をよくご存じなようなので、イベントにも参加していただいています。なかなかこちらからアプローチすることが難しく、文化財課は観光交流課と一緒に部なので、そちらのほうからもアプローチしていただきたいなと思っているんですけども、なかなか進まないのが現状です。

#### ○須田綾子委員

ALTの人達は、お盆の頃に庭園に研修に来て、最後は抹茶を飲んで漬物を食べて満足して帰ってくれます。外国人で日本のあのような風景を好きな方は本当に好きなので、帰国するその日に来て堪能して帰る人もいます。いつもだと台湾の人達がバスで来てくれていたんですけども、コロナで来られなくて。久々にこの間、大曲中学校と姉妹校になった台湾の学校の先生達が、イベントの後に池田氏庭園に来てくれまして、ちょうど私がご案内しましたけれど、興味を持って楽しんでくれました。そういうようにきっかけがあれば、どんどん来てくだされば、嬉しいなと思います。

#### ○吉田和博委員

今、台湾の話で思い出したんですけども、台湾エアーって確か台湾から秋田空港に来てたんですけども、バス協会のほうへお願いしているみたいなんですけども、台湾エアーが来たときにバスで連れてくるのって花巻のバスだって話を聞きまして、なんで秋田県なのに地元を使わないのかってあったんですね。クルーズ船とかが来ると秋田県内のバスが結構動いてくれるみたいなので。せっかく秋田に来たのに花巻の温泉のほうに連れて行くのかっていうのがあったので。今、台湾で思い出して。市としても秋田県内の企業とは言わなくてもこういうところに連れてきてくれるような働きかけをしていただければと思います。

#### ○会長

はい。ありがとうございます。いろいろな意見がでましたけれども、やっぱり仙北地域って史跡の里、払田の柵と旧池田氏庭園という2大柱を観光でPRして、この会議の中でも色々な意見を皆さんで出し合ってより良い仙北地域の観光に繋げていきたいと思います。東部地区協議会については、10月か11月頃で紅葉が綺麗なのは、11月のほうがいいことなので、時期が近くなったら事務局と相談しながら決めていきます。実施内容については、この内容で大丈夫でしょうか。いいですね。交流会の会場に関して皆さんいかがですか。

#### ○草薙副主幹

人数的なことと、会場に先に他団体さんで予約が入ってしまっている場合もあるかと思いましたが、この2会場を候補として記載させていただいております。

#### ○会長

じゃあ、人数に合わせてどちらかということでもいいかなと思います。では、②のほうの令和6年度大仙市仙北地域の未来を語る会の開催時期とか実施内容、会場とありますけれども、これに関してお気づきのところをお願いします。

#### ○小松利也委員

会場とかは、参加人数とか規模によると思いますので、それに合わせて適切に判断していただければなと思います。開催時期に関しては雪が降っている時期なので念頭において設定していただければなと思います。参加したくても除雪に追われて参加できないとかになってしまうと残念になりますのでよろしくお願いします。

#### ○会長

はい。ありがとうございました。例年11月の最終週に寒くなる前で、去年も地域の方たくさんいらしていただきましたけれども、東部地区のほうは10月、11月となるとずらして、3月になると皆さん年度末で忙しくなりますし、2月末までのあたりがいいかなとは思いますがね。会場は、人数によるかと思えますし、内容についてもこれからかと思いますが、何かありますでしょうか。昨年、司会をしていただいた佐藤委員さん伺ってよろしいでしょうか。

#### ○佐藤尚委員

地域の話題だとか、その年の話題とか考えなければならぬ内容になってくると思えます。それを詰めながら、これから思いつく事もあるかと思えますので、それを提案しながら煮詰めてもらったほうがいいかなと思います。

#### ○会長

はい。ありがとうございます。アンケートとかも取りましたよね。

#### ○草薙副主幹

去年は、取らせていただきました。その中で、この地域出身で頑張っている人というご意見がございましたので、去年は益満先生のほうにお願いさせていただきました。去年の未来を語る会が終わった後の地域協議会の中で皆さまからご意見を伺ったところ、仙北地域の中でとか、仙北地域出身の方で頑張っている人がいればその方のお話を聞きたいというご意見もございましたし、あと会場の候補にふれあい文化センターを入れさせてもらっていますが、それも意見がでましたので候補に入れさせていただいております。ただし、ふれあい文化センターのイベントホールでは、飲食できませんので、そういったことも考慮していただきながらご検討いただければと思っております。

#### ○会長

はい。ありがとうございました。もうちょっと日数がありますので、今年度は、東部地

区と未来を語る会と大きいところが2つありますので、皆さんちょっと考えていただいて  
次回の会議のほうにご意見をいただければと思います。

それでは、お時間もありますので、次に報告（1）の「彩色千輪プロジェクト」について  
ご説明をお願いします。

## ○草薙副主幹

【資料4に基づき説明】

## ○会長

はい。ありがとうございました。ただ今の説明につきましてご質問、ご意見がございましたら  
お願いします。

すみません。このふれあい食堂さんは、常設ですか。週末とかですか。基本は毎週開いて  
ますか。

## ○草薙副主幹

営業日は、土日祝となっております。基本は、毎週営業となっておりますけれども、もしか  
したら休業になる場合もあるかも知れません。

## ○会長

ソラーレとか体育館でイベントがあるときは基本、営業してもらえる形ですか。

## ○草薙副主幹

そうですね。こちらのほうから大会情報は、事業者さんのほうへ提供しておりますので、  
それを見て例えば仕入れの量を調整していただくような感じになっています。

## ○田村副会長（以下「副会長」と表記）

ふれあい食堂さんとはどういった契約になっていますか。今年度は11月いっぱいとか  
ですか。

## ○草薙副主幹

公募をした時には、11月末までの期間でということで募集しております。冬場も営業  
する場合は、市と事業者相互の協議によって決定するとなっておりますが、今のところは1  
1月末までということになっております。

## ○会長

11月末までで引き続きとなれば、お願いするとか、すごく人気があるからやってみ  
たいとかって他の方が来た場合はどんな感じになりますか。

○草薙副主幹

まだオープンして1ヵ月経っていないので、それも支所のほうでは考えてまして、11月末までの売り上げですとかをご報告いただくことになっていきますので、そういったものを鑑みながら次年度に向けて支所の中で話し合っていきたいと考えております。

○会長

はい。分かりました。いかがですか皆さんご意見がありましたら伺いますけれども大丈夫ですか。

それでは、その他の(1)の「地域公共交通の再構築に関する意見書の提出」についてご説明をお願いいたします。

○市民サービス課長

【資料5に基づき説明】

○会長

はい。ありがとうございました。どうでしょうか。皆さんご意見がありましたら。まだ自分で運転しているものですので、乗り合いタクシーとかコミュニティバスとかに関する資料を見ることってなかったと思うんですよね。大変勉強にもなりましたけれども、コミュニティバスっていうのは、1日何本とかですか。

○市民サービス課長

1日6便です。土日祝、年末年始は3便になります。

○会長

乗り合いタクシーっていうのは、希望があれば呼んでって形ですか。

○市民サービス課長

そうです。30分前までに予約していただく形になります。

○会長

そのタクシー会社さんは決まっていますか。

○市民サービス課長

仙北は、大曲タクシーと契約しております。

○会長

分かりました。これは片道500円、往復で1000円です。このほかにタクシー券みたいなものもありますよね。

○市民サービス課長

そうですね。令和2年度から「のりのりきっぷ」があります。75歳以上の方は5000円、免許返納された方は、更に5000円という形であります。

○会長

それは、通常のタクシーに使って。

○市民サービス課長

こちらにも使えます。乗り合いタクシーに乗って、それで支払う方もいらっしゃいます。

○会長

わかまりました。

○市民サービス課長

免許返納分については、3年までです。3回は、追加でもらえることになります。

○会長

返納した年を含めて3年、それを過ぎたら5000円になるということですか。

○市民サービス課長

そうですね。

○会長

上野田線の利用者が増えていたり、仙北地域は利用が多いほうですよ。このマップは各家に配られていますか。

○市民サービス課長

こちらは、全戸配布はしておりません。

○会長

欲しい方はどこでもらえますか。

○市民サービス課長

仙北地域で置いているところは、柵の湯とふれあい文化センター、後藤内科医院さんに

も置いております。支所にもありますので。

#### ○会長

わかりました。こちらのほうは委員の皆さんで勉強も兼ねて見て7月31日まで意見書を提出という形ですね。

#### ○市民サービス課長

よろしく願いいたします。

#### ○会長

今、市民サービス課長さんからご説明いただきましたけれども、このご説明についてのご質問、ご意見並びに議題が全て終了しましたので、皆さんが日頃気になっている事などがありましたら、この機会にお話しいただきたいと思います。

#### ○佐藤立哉委員

ちょっと続きで地域公共交通について、家でも利用している者がおりますのでとても便利です。免許を返納して医者に週に何回も行くもんですから大変便利なので、一人暮らしの方だとか免許のない方だとか気軽に利用できる環境を整えたいと思っています。もう一つすみません。以前、熊の件で結構ディスカッションしたことがあったんですけども、あのとき支所長が市で熊のほうを見に行き行って対処したと話をされた記憶があるんですけども、家は美郷町の近くなものですから、美郷町は防災無線が大変活発に使われているように感じます。例えば、FMはなびだとか緊急情報があるからとか色々あるんですけども、やっぱり高齢者はSNSもないし、携帯も持っていない。正午になればキンコンカンコン鳴るのを聞いて家に来てごはんを食べてかかってなっています。伊藤課長のほうから令和10年まで防災無線の耐用年数があるので、それまでには撤去するようなお話しもお聞きしてますけれども、なんかこう自然に聞こえてくる緊急情報みたいなものがあったらいいのかなど。これからますます高齢化となりますので、ラジオを持っていないとか携帯を持っていないとか。そういうものばかりでなく、最近熊のこともありますので、そういう環境が必要じゃないかと最近思っています。

#### ○須田綾子委員

池田氏庭園のことで今日もいっぱいお話しができましたので、やはり史跡の里であり、誇れるというか。私は、小学生を対象にふるさと教育が大事だと思って一生懸命面白く小学生に案内しているんですけども、知っている人達が色んなところでPRして欲しいなって思います。最近なんか訪れる人が少なくて寂しいです。ちょっと寂しいので皆さん、色んな人に声をかけてもらってPRしてお客さんがいっぱい来てくれるようにお力添えをお願いしたいなと思うところです。必要があれば、私がガイドいたしますのでよろしく願いいたします。

### ○須田和久委員

前、役所の中にいたんですけれども、公共交通について全然内容を理解しておりませんでした。ただ年取ればタクシー券がもらえるなどという感覚でしたけれども、自分も年を取ってきて車を運転できなくなったらどうしたらいいかなと真剣に考えないといけないようになってきましたので、じっくり資料を読ませていただきます。

### ○吉田和博委員

東部地区協議会の交流会ですが、可能であればせつかく池田氏庭園でやるので、別の会議でケータリングで外で飲んだりとかやったことがあるので、もしそういうのが可能であれば。あと、横堀小学校さんの西側の建物が朽ち果てていて、生徒さんも多いので台風とかで飛散したときに学校に飛んできて子ども達が怪我をすれば大変だと思うので対応していただければ。個人の資産なので出来ないとなれば、それはそうなんですけれども。あと、最後に一点だけ、高梨小も横堀小も構内がすごい穴だらけで、教育委員会の管轄だとは思ってますけれども、もし可能であれば対応していただければと思います。

### ○支所長

まず、吉田委員からのところなんですけれども、横堀小の西側の住居に関しては、私達も認識してまして、所有者に対してはとにかく片づけて下さいってことでしつこく通知は出させてもらってます。同じように付近の方々からもお話しがあるので、なるべく早く処理を進めて下さいってことでお願いをしているところであります。学校内の舗装補修に関しては、教育委員会の施設管理課がありますので、そちらのほうにお願いをしていく格好になるかと思えます。そういう話があったということでお伝えさせていただきます。あと、佐藤委員からでた防災行政無線の関係なんですけれども、大仙市のほうで防災行政無線がないというのが現状になっております。改めて全部整備するってなると、難しいと。前回も同じような話をしてしまったかも知れませんが、そういう現実があります。あと熊のほうに関しては、その付近で出た場合は、広報車を走らせて注意を呼び掛けるという対応に今は切り替えているところです。防災行政無線に代わってラジオもなかなか常に付いている訳ではないので、非常に情報が届きにくい状況ではあるかとは思ってますけれども、ラジオを使って広報活動するっていう方向に切り替えている現状であります。私も美郷町さんの近くに住んでおりますので、非常によく聞こえて。さっき佐藤委員もおっしゃっていましたが、話を聞くとチャイムを聞いたら家に帰るかということがないと私も他の方から聞いたことがありますので、是非また戻ればいいんですけれどもなかなか難しいということがありますってことをお話しさせていただきます。

### ○佐藤尚委員

私からは特にございませんが、ちょっとコマースをさせていただきます。仙北地域の写真同好会の5人の写真が厚生医療センターの北側通路のところに展示させてもらって

います。さっき田村副会長にお話しさせていただきましたが、ピンクのドアを題材にした作品を飾らせていただいております。病院にわざわざ行くものでもないと思いますので、ついでがありましたら是非ご覧いただければと思います。

#### ○会長

いつまでですか。

#### ○佐藤尚委員

7月いっぱいです。

#### ○会長

機会があったら是非、足を運んでください。

#### ○小松利也委員

前回の地域協議会の際にカーブミラーが曲がっているってことをお話ししたんですが、すぐに対応いただきましてありがとうございます。その後、会社のすぐそばの道路に穴が開いて市に修繕依頼の手続きを調べたら、今はラインで簡単に出来るっていうのがありましたので、市道のパトロールも含めてなんですけれども、住民が簡単に通報できますよっていう周知も大切なのかなと思いました。あと池田氏庭園でコーヒーを出す際に申込みで希望者に大正時代の服装とかを個人負担で着付けしてもらってコーヒーを飲んでもらうとインスタとかフェイスブックとかで写真をアップしてもらって、それが宣伝効果になると思いますので、ひとつの案として聞いていただければなと思います。

#### ○小松彩香委員

乗り合いタクシーとかバスとかちょっと正直、私はまだ利用するっていうのが。初めてこういうのを見せてもらって、利用者もそんなにいるのかなと思っていたんですけども、全部の仙北地域の統計を見ると大曲地域に次いで仙北地域が多くて結構、利用されているんだなと思いました。池田氏庭園に観光客を呼びたいという話があったので、美郷町のラベンダー園とかラベンダーの時期になるとタクシーだったかバスとかでラベンダー園まで足になるようなことをやっているのを新聞で見たので、池田氏庭園とかふれあい文化センターも彩色千輪プロジェクトでカフェだったり、ソーラーレもできたので回れるような、乗り合いタクシーとはちょっと違うかもしれないですけど、観光客で車がない人でも行けるような何かがあればいいのかなと思ったのと、彩色千輪ですけどまだ1週間か2週間位なので今後どうなる分らないですけども、いいのが出来てよかったなと見てて思っていたので、今のところ11月までっていうことだったんですけども、そこで11月になったので撤退しますってならないように。もしなった場合も次の業者さんとか。せつかく整備したので、前にも私ちょっと言わせてもらったんですけども、キッチンカーとか朝市やったりとか、そのスペースを使って、コロナで店舗で営業できなくなったからキッチン

カーを始めましたみたいな人達がコロナが落ち着いてきて、店舗に人が入るようになったら、今度はキッチンカーで営業する場所がなくなったとかいう人達もいるんじゃないかなと思って、そういう場所にもなればいいかなと思っていて、今のところ6月まで準備したいって言うので、予定通りになって良かったなと思ってはいるんですけども、もっともっと活性化するようなものがあればいいなと思いました。

### ○加藤和浩委員

まず、先日河川清掃がありましたけれども、こちらの自治会あまり人が出なくて毎回5、6人でやっているんですけども、そもそも活動自体はボランティアなのかなと思ってやっていたんですけども、出ればちょっとした手当が貰えるんですよ。来ている人の中にタバコ一つ買えないくらいの手当だと。私の知っている以前の河川清掃はかなりの額を貰っていたんですけども、そういうような形で後払いでもいいので、もうちょっとなるとかなんないのかなと言った方もおりました。あとそれから、のりのりきっぷですけども毎年5000円の利用券が来る訳ですけども、これもヘルパーさんから聞いた話で、例えば大曲駅が近い人と大曲駅から遠い人で年間同じ額の5000円だとすれば近い人は何回も使えるけれども、遠い人は何回もは使えないよなって、不公平に感じると言っていた方もいました。それと先ほどの池田家のところで、外国人を呼びたいなという話もありました。来るならお金を落としてもらって行ってもらえればいいなと思います。この前の靖国神社の問題もありますし、金唐革紙に落書きされないようにしてほしいなというふうに思いました。

### ○支所長

まず、小松利也委員の道路関係のラインでの報告と言うのは周知不足かもしれないですけども今、そういうシステムが出来上がってますので、どんどん活用してご連絡いただければ、それに対して対応して報告もしていくという流れになっています。是非ご活用いただければと思います。小松彩香委員に関しては彩色千輪のことでおっしゃっていたようにどんどん活性化していくようにしていきたいと思っておりますので、出店者の方やキッチンカーも含めて、色々と相談しながら事業のほうを進めていきたいと思っております。加藤委員に関しては、河川清掃に関しては残念ながらお手当てが増えるというのはなかなか難しい現状があるようですので、せっかくボランティアで来てくださって難儀をかけたことに対して沢山謝礼を出せばいいんですけども、それも難しいという状況になっているということでご理解をいただければなと思っております。のりのりきっぷに関して駅に近いところと遠いところに関しては、確かに不公平感があるかなとは思っておりますので、そういったことも今の公共交通の意見書に書いていただければなと思っております。簡単ですが以上です。

### ○会長

はい。ありがとうございました。

○副会長

何回か話題に出たピンクのどごさでもドアなんですけれども、もしよろしければ旧池田氏庭園に設置するのはどうでしょうか。

○須田和久委員

設置されている期間に払田の柵を見に行ったら大好評だと確認しています。それが池田邸に合うかどうか検証が必要かなと思います。

○会長

20周年ですので、仙北地域の協議会委員の皆さんも盛り上げて行っていただきたいと思います。それでは、予定時間を少し過ぎてしまいましたが、これをもちまして令和6年度第2回仙北地域協議会を閉会させていただきます。今日は長い時間ありがとうございました。

(午後3時50分 閉会)

---

仙北地域協議会運営規程第7条第2項の規定によりここに署名する。

会議録署名委員

加藤 和浩

---

吉田 和博

---